

\*

A los amigos de afuera:

So pretexto de guerra con el Japón, están aquí suspendidas las garantías constitucionales, para los individuos. La correspondencia es violada. Rigen, en cambio, las llamadas «garantías sociales», de novísima fabricación. Naturalmente, estas no son armas de paz. Así van a verificarse en la «democracia modelo» las próximas elecciones políticas de la República.

\*

Una de las falsedades más patentes es la de afirmar que en Costa Rica la enseñanza primaria es gratuita. Lo fue hace  $\frac{3}{4}$  de siglo. Ahora se les exigen a los escolares libros, cuadernos, útiles distintos, uniformes, contribuciones, etc.

\*

La fórmula *enseñanza obligatoria y gratuita* ha sido generalmente muy aplaudida. A mí me repugna. Prefiero la opuesta: enseñanza VOLUNTARIA y costeadada por los interesados. En las escuelas privadas es más fácil obtener la disciplina de los profesores y de los alumnos y la supresión de las superfluidades.